

Irion Architekten AG

Umbau
Goldschmiedeatelier, Winterthur





Das zweiteilige Mehrfamilienhaus an der Neugutstrasse in Winterthur wurde in den 1920er-Jahren errichtet. Die Besitzer des südlichen Hausteils liessen ihn umbauen – er beherbergt heute eine Wohnung und ein zweistöckiges Goldschmiedeatelier. Die Goldschmiede Mojo Design verkauft nun im vorderen Teil des Erdgeschosses ihre Prunkstücke, im hinteren Teil werden sie gefertigt. Im ersten Obergeschoss fanden Büros und ein Aufenthaltsraum Platz, darüber ist die Wohnung der Besitzer eingerichtet. Die kleinteiligen Grundrisse der bestehenden Dreizimmerwohnungen im Erdgeschoss und im ersten Obergeschoss wurden aufgebrochen, um Platz zu gewinnen. Anstelle der Wände wurden Stahlträger eingebaut, die die Stockwerke tragen und die Eingriffe sichtbar machen. Beinahe nahtlos fügen sich hingegen die verschiedenen Einbauten für die Präsentation der Schmuckstücke ein. Die Werkstatt ist schlicht gestaltet, einen Akzent setzt einzig die orangefarbene Stirnwand.

Bauherrschaft: Caroline und Bruno Mojonier Stingl
Bauingenieur: Edi Renz, Winterthur
Termine: Projektierung 2010, Realisation 2010
Fotografie: Thomas Aus der Au, Winterthur

Vorne Oben: Werkstatt
Vorne Unten: Neugutstrasse
Oben: Eingang